

BOLETIN
Para Accionistas de
Corporación Favorita C.A.
Resultados Enero – Septiembre 2023

Apreciados Accionistas,

De manera **extraordinaria** exponemos un resumen de resultados de los primeros nueve meses del año 2023.

HECHOS RELEVANTES

Al igual que habíamos informado en el Boletín del primer semestre 2023, la situación de inseguridad se ha mantenido, la competencia sigue creciendo de manera agresiva y continúan los desafíos relativos al proceso climático El Niño. A todo esto, se suma los contratiempos relativos a los cortes de energía eléctrica a nivel nacional.

Por otro lado, en cuanto al escenario político, el país vivió un proceso electoral anticipado afectado por violencia extrema, que incluso implicó la muerte de uno de los candidatos presidenciales.

A pesar de todo esto, y gracias al esfuerzo de nuestros colaboradores y la preferencia de nuestros clientes, los resultados de la empresa siguieron su curso positivo; lo cual se puede apreciar a continuación.

RESULTADOS FINANCIEROS

A continuación, un resumen de los resultados financieros de Corporación Favorita, al tercer trimestre.

ESTADOS DE RESULTADOS (No Auditados, en miles de dólares)			
Al 30 de Septiembre del 2023 y 2022			
	Año 2023	Año 2022	Difer. %
Total Ingresos	\$ 1.724.220	\$ 1.611.098	7,02%
Total Costo de Ventas	\$-1.292.616	\$-1.218.522	6,08%
Utilidad Bruta	\$ 431.604	\$ 392.576	9,94%
Total Gastos	\$ -318.563	\$ -292.262	9,00%
Utilidad Operacional	\$ 113.041	\$ 100.314	12,69%
Ingresos y Gastos Financieros	\$ 31.744	\$ 39.874	-20,39%
Utilidad antes de Impuesto a la Renta	\$ 144.785	\$ 140.188	3,28%
Impuestos Renta y Contribución Solidaria	\$ -31.793	\$ -41.511	-23,41%
Utilidad Neta	\$ 112.992	\$ 98.677	14,51%

Apreciamos un crecimiento en ventas de \$113 millones, crecimiento de utilidad bruta de \$39 millones e incremento de gastos por \$26 millones; lo que nos deja una utilidad operacional casi \$13 millones superior al mismo período del año 2022.

Los ingresos/gastos financieros y dividendos de filiales tuvieron una disminución respecto al año anterior por \$8 millones; mientras que impuesto a la renta y otros impuestos tuvieron una disminución de \$10 millones.

Finalmente, la utilidad neta final creció 14,5% durante los primeros 9 meses del año.

VALOR ACCIÓN

Al 24 de noviembre 2023, el valor de la Acción de Corporación Favorita se transó en la Bolsa de Valores al precio de \$1,73 cada una; lo cual, multiplicado por el número de Acciones en circulación, define el valor de la empresa en \$1.557 millones. Para su referencia, el Patrimonio de Corporación Favorita, al 30 de septiembre, fue de \$1.738 millones; es decir que al momento, el valor de mercado está por debajo de su valor patrimonial. Esto no había sucedido desde la crisis del año 2016 en la que se juntaron el Terremoto de Manta y Esmeraldas, y la caída del precio del petróleo.

A pesar de los positivos y crecientes resultados de la empresa, su valor de mercado ha disminuido. Podríamos elucubrar que las razones por las que ha bajado el precio del valor de la empresa son exógenas.

Recordemos que el valor de mercado de una empresa se establece en base a la oferta y demanda de sus acciones. Los inversionistas analizan sus múltiples opciones y toman sus decisiones en base a conveniencia.

Una opción de inversión es el sistema bancario nacional; el cual ha tenido cambios importantes que lo hacen más atractivo. Esta podría ser una de las razones por las cuales la demanda por acciones de Corporación Favorita ha disminuido, y por ende el precio de la misma.

Las tasas de interés bancario para depósitos han subido, en los últimos 12 meses, de 6,13% a 7,51%, según la Tasa Referencial del Banco Central; esto por motivos de incremento de tasas de interés a nivel mundial y el incremento del riesgo país.

Adicionalmente, hubo un cambio en la legislación respecto al tiempo mínimo de plazo fijo para exoneración de pago de impuesto a la renta sobre rendimientos financieros en depósitos bancarios, de 360 a 180 días.

Producto de esto, durante los últimos 12 meses, los depósitos en el sistema bancario y de cooperativas, han captado \$4,400 millones adicionales de los inversionistas.

PROYECCIÓN

Los resultados al tercer trimestre del 2023 nos permiten proyectar que el cierre del año podría estar acorde a la proyección expuesta a ustedes en la Junta General de Accionistas del mes de abril. Esto es: Ingresos por \$2,400 millones y utilidad por \$165 millones. Sin embargo, los resultados dependerán del consumo durante el último, y más importante, trimestre de ventas.

Las nuevas políticas del gobierno, los efectos del fenómeno climático de El Niño y el entorno hiper competitivo, entre otros, podrían influir en los resultados de ventas y rentabilidad en el último trimestre.

Aprovechamos para, nuevamente, expresar nuestra gratitud y reconocimiento al trabajo comprometido y eficaz de nuestro equipo, a la lealtad y preferencia de nuestros clientes, y a su confianza y delegación señores accionistas.

Muy atentamente,

La Administración.